

■ 1日目「基調講演」に関する感想・ご意見・講師へのメッセージなど

- ・生の声での講演は細かいニュアンス等も伝わりわかりやすかった
- ・こうして、お話を聞く機会がなかったので良かったです。
- ・セルフ協会の取り組みや方向性が聞けて良かったです。出来ることから誠実に取り組みたいと思います。
- ・社会就労センター協議会の動き、制度改正などにつき分かりやすく説明して頂き、大変参考になりました。
- ・非会員ですが、団体としての活動、陳情の様子や政策決定に対しての生のやり取りを知る事が出来て、今後について考える契機になりました。

■ 1日目「特別講演」に関する感想・ご意見・講師へのメッセージなど

- ・今後の取り組みの参考になりました。ありがとうございました。
- ・厚労省の見解や方向性が参考となった。
- ・障害福祉サービスの歴史、変遷などの講演は、昔と現代の実情等が分かり参考になった。
- ・私見も交えてお話をされる講演は珍しく、大変面白く参考になりました。
- ・今までの制度の流れ、今回の変更点、今後の流れなどを分かりやすく説明して頂き参考になりました。
- ・政策立案の背景や思いも聞くことが出来て大変面白かったです。時代の流れに遅れないように早めの対策をしていきたいと思っています。

■ 2日目「実践報告」に関する感想・ご意見・講師へのメッセージなど

- ・自立支援協議会の専門部会運営にも相談支援事業所の運営について管理者と話をする際にも活かせるような内容で、ハッとさせられる事の多い充実したご報告でした。
- ・事業所の理念、なりたちと社会、行政の動きの中で、今後を考えるよい機会となりました。
- ・制度施策、歴史、背景を理解することの重要性が良くわかった。3年ごとに制度が変わり、未来を考え計画を組んで行くこと、人財の大切さなど、改めて深く考え、この先活かして行こうと思った。
- ・人を育てる難しさ、楽しさを知りました。
- ・見方、考え方、部下指導など参考にしていきたい。
- ・職員にも聞いてもらいたいし、しっかり伝えていきたいと思っています。
- ・リーダー論とても勉強になりました。クリティカルシンキングは自分なりにもう少し勉強したいと思っています。
- ・従来の福祉社会における感覚ではなく、現代におけるビジネス経営やリーダーに必要な思考、資質の話で大変参考になった。福祉といえども、そこには売上があり、働いてお給料をもらっている従業員がいる。支援という概念やスキルが必要なのは大前提ではあるが、そこだけに留まらず、福祉業界全体がもっと時世に合った経営や、組織論、人材論、リーダー論などを学ぶべきだと思う。
- ・大変興味を持てる内容で実に面白かったです。もう一度聞きたいくらいでした。参考になる部分もあり、法人内で共有したいと思っています。
- ・熱意が伝わり、とても刺激になりました。しっかり先を見据えて行きたいと思っています。

■ 2日目「事例発表」に関する感想・ご意見・講師へのメッセージなど

- ・アセスメントの重要性、またそれを相手方にしっかり伝える事の重要性が伝わりました。
- ・改めて相談支援の大切さを知る事が出来ました。ありがとうございました。
- ・約5年半、相談業務(特定と市町の委託)やっていたこともあり、気持ちがよく伝わりました。
- ・相談支援事業所の状況、活動内容など分かりやすく説明して頂き、参考になりました。
- ・大切にされている思いよく分かりました。人口の少ない過疎地域にもかかわらず、多くのサービスを用意された非常に頑張られている法人だと思っています。頑張ってください。